

AUSSTELLUNG

BHP '22 – UNTERWEGS

AuftraggeberInnen und ArchitektInnen schaffen Baukultur



Ausstellungseröffnung: 13. September 2023, 19 Uhr im HDA, Mariahilferstraße 2, 8020 Graz

Ausstellungsdauer: 14. September bis 8. Oktober 2023, Di–So, 10–18 Uhr

Exkursion: 22. September 2023, 11–20 Uhr

Kostenlose Einführungen in die Ausstellung: samstags, 15 Uhr & sonntags, 11 Uhr

Der BauherrInnenpreis wurde zum ersten Mal 1967 von der Zentralvereinigung der ArchitektInnen vergeben und ist in seiner Ausrichtung einzigartig. Denn nicht die Architekturschaffenden werden ausgezeichnet, sondern das besondere Engagement, der Mut und die Kreativität von BauherrInnen. Der Preis zeigt die gemeinsame Suche nach Qualitäten in Architektur, Freiraumgestaltung und bei städtebaulichen Lösungen. In den insgesamt 18 im Jahr 2022 nominierten und prämierten Projekten wird ein unverzichtbarer Beitrag zur Baukultur in Österreich sichtbar.

Der BHP '22 spiegelt die aktuelle gesellschaftspolitische Diskussion wider: bei vielen Einreichungen handelt es sich um Bauen im Bestand. Auch und gerade beim Planen und Bauen gilt es, vorhandene Ressourcen zu nutzen. Sanieren und Adaptieren bietet Raum für kreative Lösungen. Die Ausstellung im Haus der Architektur zeigt alle nominierten und preisgekrönten Projekte des österreichischen BauherrInnenpreises 2022.

Eine Ausstellung der Zentralvereinigung der ArchitektInnen Österreichs in Kooperation mit dem Haus der Architektur und dem steirischen herbst '23.

Mehr Informationen zum BauherrInnenpreis finden Sie unter: www.zv-architekten.at



AUSSTELLUNG BHP '22 – UNTERWEGS

14. September – 8. Oktober 2023, Di-So, 10-18 Uhr

ERÖFFNUNG

Mittwoch, 13. September 2023, 19 Uhr im HDA

Im Rahmen der Ausstellungseröffnung am 13. September werden **Sandra Sindler-Larsson (IKEA)** und der Architekt **Jakob Dunkl (querkraft)** ihr Projekt IKEA Westbahnhof vorstellen. Dieses innovative Projekt hat u.a. eine der Auszeichnungen beim BHP '22 erhalten und steht paradigmatisch für den angesprochenen Transformationsprozess.

In der anschließenden Gesprächsrunde mit BauherrInnen und ArchitektInnen der steirischen PreisträgerInnen und Nominierten werden Einblicke in die Zusammenarbeit geboten:

Weinhof Locknbauer, Tieschen

Bauherr: Lukas Jahn, Architektur: Mascha Ritter

König Franz, Graz

Bauherrin: PVI Projektentwicklungs- und Verwertungsgesellschaft m.b.H., Architektur: PENTAPLAN

Stadtbootshaus, Graz

Bauherrin: Stadt Graz, Stadtbaudirektion, Sportamt, Architektur: Kuess Architektur

EXKURSION

Freitag, 22. September 2023, 11-20 Uhr

Treffpunkt: 11 Uhr, Stadtbootshaus, R2 Murradweg 45, 8010 Graz

Am Freitag, 22. September 2023, gibt es die Gelegenheit im Rahmen einer Exkursion die ausgezeichneten Projekte des BHP`22 in der Steiermark zu besichtigen, sich mit BauherrInnen und ArchitektInnen zu unterhalten und beim gemeinsamen Ausklang beim Weinhof die Südoststeiermark zu genießen.

1. Station: Stadtbootshaus, R2 Murradweg 45, 8010 Graz

Bauherrin: Stadt Graz, Stadtbaudirektion, Sportamt;

Architektur: Kuess Architektur

2. Station: König Franz, Grillparzerstrasse 61a&b, 8010 Graz

Bauherrin: PVI Projektentwicklungs- und Verwertungsgesellschaft m.b.H.

Architektur: PENTAPLAN

3. Station und Ausklang: Weinhof Locknbauer, Pichla 58, 8355 Tieschen

Bauherr: Lukas Jahn Architektur: Mascha Ritter

Ankunft in Graz um spätestens 20 Uhr

Teilnahme nur mit Anmeldung per Mail an office@zv-steiermark.org



NOMINIERTE PROJEKTE IN DER STEIERMARK 2022

Weinhof Locknbauer, Tieschen

Bauherr: Lukas Jahn

Architektur: Mascha Ritter

König Franz, Graz

Bauherrin: PVI Projektentwicklungs- und Verwertungsgesellschaft m.b.H.

Architektur: PENTAPLAN

Stadtbootshaus, Graz

Bauherrin: Stadt Graz, Stadtbaudirektion, Sportamt

Architektur: Kuess Architektur

PREISTRÄGERINNEN DES ÖSTERREICHISCHEN BAUHERRINNENPREISES 2022

Salzburg:

INHAUSER - Aufstockung & Umbau, Salzburg

Bauherrin: Heimat Österreich gemeinnützige Wohnungs- und Siedlungsgesellschaft

Architektur: cs-architektur mit stijn nagels | architecture atelier

Pädagogische Hochschule Salzburg

Bauherrin: BIG Bundesimmobiliengesellschaft mbH

Architektur: riccione architekten

Steiermark:

Weinhof Locknbauer, Tieschen

Bauherr: Lukas Jahn

Architektur: Mascha Ritter

Tragwerksplanung: ZMP GmbH, Micha Puksic

Vorarlberg:

Bildungscampus Nüziders

Bauherrin: Gemeinde Nüziders

Architektur: Markus Thurnher / Architekt DI Josef Fink

Freiraumplanung: Cukrowicz Landschaften GmbH, Markus Cukrowicz

Tragwerksplanung: Mader Flatz Schett ZT GmbH

Wien:

IKEA am Wiener Westbahnhof

Bauherrin: IKEA Einrichtungen GmbH Architektur: querkraft architekten

Freiraumplanung: Kräftner Landschaftsarchitektur u. Green4Cities

Tragwerksplanung: Thomas Lorenz ZT GmbH



KOSTENLOSE EINFÜHRUNGEN IN DIE AUSSTELLUNG

An den Wochenenden bieten wir Ihnen kostenlose Einführungen durch die laufende Ausstellung an.

Termine:

Jeweils samstags um 15 Uhr und sonntags um 11 Uhr.

Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Weitere Informationen finden Sie hier:

https://hda-graz.at/programm/bhp22-unterwegs https://zv-architekten.at/laender/steiermark/bhp23/bhp22-unterwegs

Kontakt

Birgit Bauernfeind | Kommunikation und Architekturvermittlung HDA – Haus der Architektur Mariahilferstraße 2, A-8020 Graz +43 (0)316 323500–16, <u>bauernfeind@hda-graz.at</u> www.hda-graz.at

Credits v.l.n.r.:

IKEA Wien Westbahnhof von querkraft architekten, Foto: Christina Häusler; Wohnanlage Friedrich- Inhauser- Straße von cs-architektur mit stijn nagels | architecture atelier, Foto: Volker Wortmeyer; Pädagogische Hochschule Salzburg von riccione architekten, Foto: Gregor Graf; König Franz von PENTAPLAN, Foto: Paul OTT; Weinhof Locknbauer von Mascha Ritter, Foto: Simon Oberhofer; Stadtbootshaus von Kuess Architektur, Foto: pierer.net; Bildungscampus Nüziders von Fink Thurnher Architekten, Foto: Hanno Mackowitz